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Manolo Escobar (El Ejido, Almería, 1931), 
andaluz ilustre de nacimiento y catalán de 
adopción, ha paseado su barcelonismo por 
donde ha ido y ha cantado. Este artista, rey 
de la copla, inmortalizado en éxitos como el 
‘Porompompero’, ‘Mi carro’, ‘La minifalda’ 
o ‘Y viva España’, lleva más de medio siglo 
en activo, tantos años como presume de ser 
culé. Manolo Escobar se ayuda de una muleta 
para caminar, secuela de una operación de 
cadera que sufrió el marzo pasado, pero se 
siente en plena forma pese al tumor de colon 
del que fue intervenido en 2010 y que le 
obliga a hacer tratamiento de quimioterapia 
de vez en cuando. Y lo reafirma: “¡Tengo un 
concierto casi cada fin de semana, canto unas 
30 canciones y siempre en directo!”

Usted llegó a Barcelona con 14 años des-
de su Almería natal...
Sí, con 14 años y en un tren que tardó tres 
días en llegar a Barcelona. Aquí hice de todo, 
trabajé en una fábrica de productos quími-
cos, hice de ebanista, de peón, de albañil, y 
de funcionario de correos... Cuando me fui 
de Barcelona el año 63 ya había hecho el 
servicio militar, había hecho la primera pelí-
cula y ya era artista y estaba casado. Por eso 
mi pensamiento y los momentos increíbles 
de mi vida son todos de Badalona, donde 
vivía, y de Barcelona, donde trabajaba. Mis 
hermanos y yo trabajábamos en correos y 
nos fuimos el mismo día para hacer de artis-
tas... ¡Al administrador le entró veneno en el 
cuerpo! Mi madre no quería que dejáramos 
un trabajo fijo, pero mi padre, que era más 
del momento, le decía: “María, déjalos, que 
les hemos enseñado nosotros a ser hombres 
de bien, pues que lo demuestren”.

Siempre ha proclamado su barcelonismo, 
pero, ¿cómo nació su pasión por el Barça?
Estamos hablando de los años cuarenta y 
cincuenta y aquí no había más equipo que 

Manolo Escobar ha recibido la insignia de oro y brillantes
del Barça por segunda vez, después de que la primera 
se le robaran unos ladrones en su casa. Es el premio a la 
fidelidad de un gran barcelonista, hijo de la inmigración

Ya he visto hacer 
al Barça todo lo 
que yo quería”

“

Manolo Escobar, con una bufanda del Barça y una guitarra, haciendo un gesto que lo caracteriza.
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interesara que el Barça, eran los años de las 
5 Copas, Kubala... y lo más lógico era hacerse 
del Barça, aunque al principio no podía ir al 
campo porque ni la economía ni la edad eran 
las más idóneas. Luego, en 1968, me hice 
socio y abonado, y desde entonces tengo un 
carnet de socio más bajo que el del presiden-
te, un nueve mil y pico.

¿Se considera fanático?
Todo el que es de un equipo debe ser fanáti-
co, si no, pues simplemente te cae simpático 
y ya está. Yo soy muy fanático. Mi represen-
tante y amigo Gabriel García siempre me 
recuerda que en la Liga de Udo Lattek que 
perdimos en la última jornada yo estaba ac-
tuando en Barcelona. Canté la primera parte 
perfectamente y cuando el Barça perdió la 
Liga me quedé afónico. Yo no lo creo, pero él 
dice que fue del disgusto que tuve.

Ahora ser del Barça está de moda, es un 
equipo reconocido como el mejor del 
mundo, gana títulos..., pero en aquellos 
tiempos era diferente.
Ahora es muy fácil ser del Barça, ¡pero han 
sido muchos años sin Ligas! ¡En 20 años una 
Liga y al final!

¿cuando se fue de Barcelona sintió alguna 
vez aquello de “lástima que sea del Barça”?
Lo he oído decir muchas veces, pero siempre 
de gente que me quiere mucho, que es de 
otro equipo y le gustaría que yo fuera de su 
equipo, pero no porque le moleste que yo 
sea del Barça.

¿llegó a tener relación con algún jugador 
de aquella época?
Con muchos, desde Fusté, Alfonseda, Rexach, 
Biosca, Olivella y el más amigo, Pereda. Pero 
en estos momentos estoy lejos de Barcelona 
y no estoy tan conectado con los jugadores 
de ahora, en cambio soy muy amigo de Iker 
Casillas. Es un gran admirador mío y siempre 
que voy a Madrid aparece por allí, y ahora es 
el mejor amigo futbolístico que tengo. Cuan-
do la selección española ganó la Eurocopa 
participé en la celebración, y cuando fueron 
campeones del mundo también. ¡Yo estaba 
justo operado del cáncer y Víctor Valdés y 
Sergio Ramos me cogieron y me mantearon! 
Yo les decía: “¡Que estoy enfermo, que estoy 
enfermo!”, Pero ellos me respondían: “¡Venga 
hombre!, si tú no has estado nunca enfermo”. 
Suerte que intervino Iker Casillas, si no, ¡ya 
me veía de cabeza al Manzanares!

Explicaba antes que se hizo socio y abo-
nado del Barça. ¿Venía al camp nou?
Fui muchos años. ¡Tengo casi la mejor butaca 
que hay en el campo! Ahora, por la enfer-
medad y todo, no puedo venir tanto, pero 
cuando hay partidos importantes vengo des-
de Benidorm. No me pierdo ningún partido 
contra el Madrid y los partidos de eliminato-
ria de la Champions, a partir de octavos de 
final, tampoco me los pierdo. El resto los veo 
todos por televisión. Y siempre quiero que 
ganen mis dos equipos preferidos, que son el 
Barcelona y el que juegue contra el Madrid. 
¡Es que mi mujer es del Madrid!

¿Ha ido a alguna final?
En la final de Basilea no pude ir porque traba-
jaba, fui a la de Sevilla y todo el mundo sabe 
cómo acabó. Luego llegó Wembley, teníamos 
las entradas, el hotel y todo, pero la abuela 
se puso enferma y no pude ir y el Barça ganó. 
Para recuperarnos fuimos a Atenas..., y tam-
poco hace falta recordar lo que fue porque 
la final fue dramática, pero el viaje de vuelta 
fue una odisea. Y llega París, y vamos los tres 
amigos que siempre íbamos juntos. Habíamos 

perdido en Sevilla, no habíamos estado en 
Wembley, perdimos en Atenas, y llega París 
y comienza marcando el Arsenal. ¡Si me 
hubieras visto! Suerte que al final ganamos. 
Y después también fuimos a Roma, pero no 
pudimos ir a la última de Wembley. ¡Si Dios 
quiere iremos este año! Pero, si no puedo, no 
importa, ya he visto hacer al Barcelona todas 
las cosas que yo quería.

¿Y qué quería?
Ganar Liguas, Copas de Europa y, ¡que jugara 
contra el Madrid ganándole de paliza!

¿Es verdad que usted no canta cuando el 
Barça juega partidos importantes?
Sí, desde que tuve mi propia empresa, es 
verdad. Mi representante a principio de 
temporada bloquea los fines de semana que 
el Barça juega contra el Madrid o los partidos 
de Champions para que no tenga concierto.

Usted ha visto jugar al Barça desde los 
años 50. ¿Qué le parece el Barça actual?
Desde que entró Pep Guardiola me parece 
extraordinario, y se ha ido Pep Guardiola 

lA HISToRIA DE lA InSIGnIA RoBADA

El pasado 1 de diciembre, Manolo Escobar recibió de manos del presidente 
Sandro Rosell la insignia de oro y brillantes, en sustitución de la que le fue 
robada hace unos meses en su casa y que le había impuesto Enric Llaudet. 
Aquella insignia tiene una historia escondida que explica el mismo Escobar: 
“En los años 1965/66 y 1966/67 el Real Madrid ganó la Copa de Europa de 
fútbol y la de baloncesto, e hicieron una fiesta de celebración. Un vicepresi-
dente del Madrid que era amigo mío me preguntó si, aunque fuera del Barça, 
iría a cantar a la fiesta, y le dije que tenía muchos amigos en Madrid y que si 
me lo pedían iría. Santiago Bernabéu regaló una insignia de oro y brillantes 
a mis hermanos, que me acompañaban en la actuación, y a mí me dijo que 
como sabía que era del Barça y que no me la pondría, que me regalaba un 
pitilleras con la insignia incrustada. Se ve que esto llegó a oídos del Barça, y 
me llamaron y me dijeron que me daban su insignia porque sabían que esa sí 
me la pondría”.

“SIEMPRE QUIERO QUE GANEN 
MIS DOS EQUIPOS FAVORITOS, 
EL BARçA Y EL QUE jUEGA 
CONTRA EL MADRID”
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y me sigue pareciendo extraordinario. No 
entiendo las comparaciones entre Guardiola 
y Tito. Son dos personas diferentes, pero el 
Barça lo está haciendo también muy bien con 
Tito y eso es lo que vale.

Ha visto jugar en directo a Kubala, luis 
Suárez, cruyff, maradona, Ronaldinho, 
messi... ¿Qué jugador le ha impresionado 
más?
Me pides algo imposible de decir..., ¡es que 
todos me han impresionado! La llegada de 
Cruyff fue muy importante, estábamos casi 
por el descenso y llegó él y fuimos campeo-
nes. Esto es para recordar.

A usted le dieron la insignia de oro y bri-
llantes del Barça, pero hace unos meses 
se la robaron y ahora se la vuelven a 
restituir.
Entraron en nuestro chalet de Benidorm 
mientras mi mujer y yo dormíamos y se 
llevaron todo lo que olía a oro, la insignia 
del Barça y la Medalla al Mérito del Trabajo, 
que hacía un mes que me la habían dado. 
Enseguida me enviaron otra.

Ahora, finalmente, recibe de nuevo la 

Escobar, flanqueado por Fusté y Olivella, en la cena de la Agrupación Barça jugadores.

insignia del Barça, por segunda vez.
Cuando me operaron la pierna el presidente 
Sandro Rosell me vino a ver al hospital y me 
dijo que ya tenían la nueva preparada, y eso 
es muy de agradecer. Me hace mucha ilusión.

Usted presentó un programa de depor-
tes, ‘Goles son amores’
Era los lunes y repasábamos toda la jornada 
de fútbol del fin de semana. Había 20 chicas 
en pantalones cortos, ¡me lo pasé muy bien! 

Era un poco cómo vería Valerio Lazarov El 
día después. Era un programa de entreteni-
miento con los goles de la Liga.

¿Es verdad que se retira de los escenarios?
Ha habido algo de confusión con esto. En 
primavera empezaré una gira y será la última 
gira, y por donde pase no volveré a pasar, 
pero quizás durará un año y medio o dos 
años, por lo tanto, no quiere decir que me 
retire mañana.
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